











di sini. Keadaan tersebut hanya persoalan waktu yang belum sampai. Sebagai sebuah skripsi sejarah, pada bagian ini sejarah perkembangan Jamaah Tabligh di kalangan mahasiswa Surabaya akan diletakkan dalam koridor teori siklus, yang kemudian berusaha dijelaskan dengan bentuk krolonogi, sebagaimana kronologi membantu para pelaku sejarah untuk memahami sejarah secara lebih runtut dan menyeluruh; sejarah sangat bergantung pada urutan-urutan waktu atau babakan sejarah (klonologis).

Berikut periodisasi perkembangan Jamaah Tabligh di kalangan mahasiswa Surabaya :

1. Jamaah Tabligh di kalangan mahasiswa Surabaya pada tahun 1990-2000

Pada tahun-tahun awal periode ini, Jamaah Tabligh hanya nampak di kampus ITS, sedangkan di kampus UINSA dan UNESA tidak begitu kelihatan. Masalah ini bukan karena tidak ada mahasiswa yang aktif di Jamaah Tabligh, melainkan karena tidak ada aktivitas atau program yang dilakukan oleh mahasiswa UINSA dan UNESA. Mahasiswa yang aktif di Jamaah Tabligh pada kedua kampus ini, hanya hadir di Nurul Hidayah pada waktu malam markaz saja. Berbeda dengan kedua kampus ini, mahasiswa ITS sangat aktif di Jamaah Tabligh, bahkan hampir seluruh masjid yang dekat dengan kampus mengadakan program yang mencirikan Jamaah Tabligh. Beberapa program yang dilakukan adalah Taklim masjid dan Taklim rumah (kos), Silaturahmi (dua setengah jam), *Jaulah* satu dan *Jaulah* dua, dan setiap bulan *khur j* satu hari. Pada periode ini, jumlah mahasiswa yang pernah ikut Jamaah Tabligh lebih dari 200 orang, yang aktif hanya 50-an orang dan









Jamaah Tabligh di kalangan mahasiswa Surabaya terdapat beberapa kegiatan atau aktifitas yang diadakan rutin setiap minggunya pada hari-hari yang telah dimusyawarahkan bersama.

Beberapa kegiatan atau aktifitas-aktifitas di kalangan mahasiswa tersebut ialah:

1. Musyawarah

Musyawarah kerja ialah musyawarah yang dilakukan ketika sebelum diadakannya aktifitas Jamaah Tabligh yang mengenai usaha dakwah. Musyawarah ini dilakukan pada setiap hari Senin (malam Selasa) yang bertempat di sisi Barat di Masjid Manarul Ilmi, ITS. Biasaya pada hari Senin malam Selasa ini diadakan acara malam *ijtima* yang dihadiri oleh hampir seluruh anggota atau mahasiswa, pelajar, guru dan dosen yang aktif di Jama'ah Tabligh yang berada di kawasan Surabaya dan sekitarnya. Malam *ijtima*' ini diadakan dengan tujuan untuk memberikan semangat kepada mahasiswa agar terus berdakwah di jalan Allah dan menarik para jamaah khususnya mahasiswa atau pelajar yang baru ikut melaksanakan *khur j f sab lill h*.

Musyawarah kerja ini fokus membicarakan tentang laporan kerja selama sepekan yang berisi kunjungan kepada ulama, guru dan dosen. Pada saat musyawarah juga dibicarakan tentang tempat-tempat yang akan dituju dalam *khur j f sab lill h* dan progam jangka panjang yaitu untuk *khur j* ke India, Pakistan, Bangladesh (IPB) bagi mahasiswa yang sudah lulus. Ketiga negara tersebut merupakan kiblat atau tujuan anggota Jamaah Tabligh. Mahasiswa

















